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17名驻企干部交流“墩苗”体会
本报讯年轻干部“墩苗计划”实施

至今已有4个月时间，情况如何？15日

下午，市委组织部会同市工商联、经信

委等部门专门召开驻企干部交流座谈

会，听取大家的心得体会，并提出要求。

为进一步加强年轻干部培养锻

炼，着力建设一支适应高邮发展需要

的高素质年轻干部队伍，从今年6月起，

我市组织实施年轻干部“墩苗计划”。一

批优秀的市直机关干部被选派到润华

电缆、波司登公司等企业，开展为期一

年的驻企服务工作。4个月来，驻企干部

迅速适应新的工作环境，深入一线开展

调研，积极探索创新，展示了机关干部

务实的作风和良好的形象。

座谈会上，驻企干部们分别汇报

了到岗履职、实践锻炼相关情况，并就

下一步工作打算作了详细的沟通交流。

会议要求，驻企干部在今后的工作

中进一步发挥作用，更好地了解企业发

展情况，加强对企业指导，多提宝贵意

见，多为企业排忧解难。

会上，市工商联负责人对驻企干

部工作情况进行点评；经信委负责人

详细介绍、分析了今年以来全市经济

工作情况。 晓莉
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向突出问题叫板以实际成效说话
———访高邮镇党委书记王庆东

党的群众路线教育实践活动开展以来，高邮镇始

终坚持把解决问题贯穿活动每个环节，边查边改、立行

立改，对不良作风说不，向突出问题叫板，用即知即改

的实际成效说话，以作风建设的实际成效取信于民。日

前，高邮镇党委书记王庆东就整改落实情况接受了采

访。

问：高邮镇作为城关镇，人口多、任务重，镇党委是

如何组织推进整改落实工作的？

答:为将整改工作落到实处，6月20日，我镇召开了

党委扩大会议，汇报交流第一批即知即改重点事项推

进情况，通报第二批即知即改项目分解方案。8月15日，

在镇领导班子专题民主生活会情况通报会上，就镇级

层面第一批13个即知即改事项整改情况和第二批9个

即知即改重点事项进行了公示。镇领导班子也制定了

整改方案和制度建设计划，班子成员同时列出了个人

整改清单，并在全镇范围内进行公示。目前，第一批13

个即知即改项目全部完成，第二批整改项目中新民滩

外滩便道建设和亚普公司新上生产线资金短缺、电力

增容等问题均已完成，其余正在推进之中。

问：社区工作与群众的日常生活密切相关，针对群

众反映强烈的社区阵地建设不达标等问题，高邮镇是

如何是整改的？取得哪些成效？

答：我镇紧扣“聚焦反对‘四风’、解决突出问题”这

一主线，分轻重缓急，按尽力而为、量力而行的原则，

排定了4个“四风”方面的问题和5个民生实事、服务

发展方面的问题。对社区阵地建设，我们高度重视，

主动与市级机关部门沟通协调，多次实地调研，并制

定方案，通过社区撤并和办公用房改建、扩建、租借、

置换等方式，整合利用闲置资源，有力地推进了社区

办公服务用房建设，目前，西塔、奎楼和新建制御码

社区阵地建设均已达标，南海、月塘社区的办公服务

用房正在扩建改造中。下一步，我们将务实推进新建

制大淖社区和高谢社区的阵地达标建设工作，年底可

望全部解决社区办公用房问题。

问：针对中央提出的防止简单粗糙、防止短期效

应，高邮镇如何抓好整改落实和制度建设，确保将活动

要求落到实处的？

答：我们一方面是按照“问题导向、清单管理、结

果倒逼”的工作要求，对重点项目加强督查，建立跟

踪督查制度和半月报告制度，同时由镇党委教育实

践办采取督办单形式进行督办，并建立即知即改重

点项目台账，实行挂账销号制度，落实一件、销号一

件；另一方面在建章立制上抓常态、抓制度建设，切

实把中央和省市委出台的各项制度承接好，并结合

高邮镇的实际，制定和完善配套制度。目前，镇党委、

政府已出台《关于改进工作作风、密切联系群众的实

施办法》《高邮镇机关公务经费管理规定》等6项制

度。下一步，将重点抓好修订完善《高邮镇领导班子

议事规则》《高邮镇中层干部交流轮岗制度》《高邮镇

后备干部队伍建设实施意见》、《高邮镇城镇化建设

工作意见》等13项制度，扎紧制度的笼子，筑牢防腐

的堤坝，推动作风建设常态化、长效化。

吴佳佳 夏林锋

（上接一版）临泽镇编撰了《在临泽这片红色热

土上》红色教育乡土教材，让广大党员干部重温

红色经典，继承革命传统，弘扬优良作风；送桥

镇充分利用吴登云纪念馆开展教育活动，动员

全镇的党员以吴登云为榜样，立足本职，爱岗敬

业，关心群众、服务群众，踏实做人、务实做事，

保持共产党员本色……

在市四套班子党员领导联系点单位加强学

习的示范带动下，各活动单位纷纷跟进，在以自

学为主的基础上，安排统一时间，集中学习了习

近平总书记系列重要讲话、关于党的群众路线

教育实践活动论述摘编、“三严三实”论述等，学

习党章党纪，学习周恩来、焦裕禄、吴登云精神

等。执法监管部门、窗口单位和公共服务部门还

增加学习了《行政许可法》、《行政执法人员执法

行为规范》、“服务工作规范”和扬州市委市政府

《关于着力提升服务水平净化企业发展环境的

意见》等相关法律法规及文件；中小学校学习了

《中小学教师职业道德规范》《师德师风“十严

禁”》；医院学习了《医疗卫生行业“九不准”》等

相关规定；村、社区学习了《农村基层干部廉洁

履行职责若干规定》《社会工作者职业道德指

引》等相关规定。

一轮轮学习思考、一遍遍扪心拷问，使党员

干部认清了“四风”的危害，增强了贯彻群众路

线的自觉性和坚定性。

开门纳谏，在找准问题上做表率
“四风”问题，群众感受最深，最有发言权。

解决“四风”问题，首先要倾听群众心声，找准靶

子，有的放矢。

为找准“靶心”，韩方多次前往联系点甘垛

镇，聚焦“四风”听取意见，并对联系点教育实践

活动提要求。同时，深入该镇带程、三郎庙、荷

花、新庄、振兴等村进行走访调研，广泛听取基

层党员、群众心声，了解群众的需求，征询他们

对市、镇两级党委、政府的意见和建议，并与镇、

村干部一道谋划壮大村级集体经济收入的措施

等。

联系点的老百姓想什么、忧什么、盼什么？

干部作风还有哪些需要改进的地方？带着这些

问题，市委副书记、市长方桂林多次到联系点汤

庄镇走访调研。他深入社区、村组和企业，深入

了解基层干部群众的所思所想所盼和干部作风

存在的问题，与干部群众一道探讨促进农业增

效、农民增收、农村发展的新举措、新路径，谋划

科学发展新思路，破解改革发展稳定新难题。

市政协主席倪文才前往联系点临泽镇，围

绕“四风”问题征求基层干部群众的意见建议，

了解百姓需求期盼，认真指导联系点教育实践

活动深入开展。

现场走访、座谈讨论、登门请教、设立征求

意见箱、发放各类征求意见表……其他党员市

领导也分赴教育实践活动联系点，采取多种形

式，深入群众，广开言路，努力找准查实突出问

题，深刻分析原因，查找“四风”病根。

市四套班子党员领导普遍感到，通过到联

系点走访调研，更加全面地掌握了基层的实际

情况，发现了以前工作中存在的问题和盲点，进

一步密切了和群众的关系，赢得了群众的信任。

市四套班子党员领导联系点各单位树立发

现问题是本领、解决问题是能力、找不出问题是

最大问题的意识，通过不同方式问需、问计于

民，努力在找准、找实、找深问题上当表率。

在联系点的示范带动下，参加第二批教育

实践活动的单位广泛听取意见建议，直面“四

风”危害、正视自身问题，把思想和行动统一到

市委要求上来，以强烈的政治责任和使命担当

投身活动、搞好活动。

触动灵魂，在开好专题民主生活会上

作示范
高水平高质量地开好专题民主生活会，是

教育实践活动取得实效的关键。

“查摆问题、开展批评环节承上启下、非常

关键，做好这一环节的工作，对于确保整个活动

取得实效至关重要。各单位必须贯彻整风精神，

超前谋划准备，精心组织安排，确保专题民主生

活会开出高水平、取得好效果。”5月30日，市

委召开全市教育实践活动第二环节部署会，韩

方在会上提出了明确要求。

市四套班子党员领导联系点肩负着先行示

范、带动整体进展的重要职责。为指导联系点单

位开好专题民主生活会，韩方、方桂林、倪文才

等市四套班子党员领导逐一审阅了联系点领导

班子和班子成员个人的对照检查材料，及时了

解联系点专题民主生活会准备情况，并与联系

点主要负责同志进行了谈心谈话，要求他们坚

持领导带头，真正把自己“摆进去”，以整风精神

用好批评和自我批评的武器，确保专题民主生

活会不走过场，取得实实在在的效果。

在听取意见和相互谈心的基础上，各联系

点班子集体对照党章、改进作风要求、群众意见

期盼,共同研究撰写班子对照检查材料，班子成

员对照检查材料均由个人自己动手、反复修改，

在撰写中反思，在反思中深析，为召开高质量的

专题民主生活会奠定了坚实基础，为其他单位

作出了示范。

在联系点领导班子专题民主生活会上，各

单位主要负责同志代表班子作对照检查，每名

班子成员自我剖析不遮不掩、触及灵魂，互相开

展批评秉持公心、辣味十足。市四套班子党员领

导们都全程参会，仔细倾听，认真记录，不时点

评，同大家交流讨论，并结合各单位工作实际进

行了深入指导。

扬州市委督导组在参加部分市四套班子

党员领导联系点的专题民主生活会时均充分肯

定，认为这些单位的专题民主生活会准备充分、

主题鲜明，查摆问题深入实在，剖析根源触及思

想，开展批评严肃认真，取得了预期效果，是十

分成功的民主生活会。

在市四套班子党员领导联系点的榜样示范

带动下，在各单位的专题民主生活会上，空话套

话不见了，细枝末节不谈了，“一团和气”不复存

在了。各单位领导班子从理想信念、宗旨意识、

党性修养、政治纪律等方面深刻剖析问题根源，

在开门见山、推心置腹中吐露了心声，碰撞了思

想，凝聚了共识。

“这是一次难忘的党内生活，大家动了真

格、说了真话，不仅红脸出汗，甚至有了汗流浃

背的感觉，真正触动了思想、触及了灵魂。”不少

同志深有感触地说。

整改落实，在实际成效上树标杆
衡量教育实践活动的质量和效果，最根本

的还是看整改落实得到位不到位、问题解决得

好不好、群众满意不满意。

出重拳、下猛药、治顽症。各联系点面对广

大群众普遍反映的机关工作纪律松弛等问题，

普遍出台了加强机关作风建设的意见，真刀实

枪地整改，一批为民办实事项目也得到落实。

针对机关内部存在的作风不实问题，甘垛

镇开展机关作风集中整顿月活动，并明确由镇

纪委牵头，组建督查组，不定期地对机关部门单

位进行明查暗访，对在岗不在状态、与正常工作

不相干、与相关纪律和管理规定不相符的行为，

一经发现，坚决予以查处。

三垛镇为解决“车轮上的铺张”，明确规定

副科级干部去城里开会办事乘中巴车，在镇域

范围内更谈不上使用公车。

菱塘回族乡将“输血式”扶贫转变为“造血

式”脱贫，组建调查队进村入户一一核查，对致

贫原因梳理分析，对症下药形成了科学合理的

“扶贫菜单”。

……

为了提升服务水平，扎实推进服务型党组

织建设，我市还在各乡镇（园区）全面推行“一站

式”“上门式”“代理式”“网点式”“网络式”服务，

全市13个乡镇（园区）均明确一名项目代办员、

230个村（社区）均明确一名便民服务“代办员”，

为群众提供相关事项代办服务。针对软弱涣散

基层党组织发展不力、服务阵地建设不到位、群

众信访矛盾多等问题，我市对20个软弱涣散基

层党组织实施“一村（社区）一策”，党员市领导

每人挂钩一个软弱涣散基层党组织指导整顿，

市乡联动选派20名“第一书记”帮助整顿。

其他单位根据各自实际，排定了一批整改

重点事项并扎实推进。市行政服务中心以开展

党的群众路线教育实践活动为契机，扎实开展

以减章、减时、减负、提效“三减一提”为主题的

“行政服务效能提升年”行动，行政审批事项平

均承诺时限压缩到 4.8个工作日。 针对涉企

“四乱”现象，市纪委等部门集中开展专项行动，

查处5起涉企乱收费行为，出台“首违不罚”制、

“容期整改”制和行政处罚自由裁量权标准分档

实施细则……

在整改落实过程中，各单位坚持将好的做

法经验化，零星探索系统化，对一些好的整改做

法，通过建章立制的形式固定下来，同时加强了

现有制度的废止和完善工作。据统计，教育实践

活动以来，全市已完成重点整改事项377个，正

在推进的即知即改重点项目91个；共废止制度

52项、完善454项、新建501项、待建254项。

示范标杆效应已经显现。全市各地各单位

在联系点的引领和带动下，敬终如始、善做善

成，坚决打赢反对“四风”的攻坚战，以作风建设

的新成效推动经济社会科学发展、跨越发展，让

人民群众感受到教育实践活动带来的实实在在

的新变化。

日前，车逻镇残联为贫困残疾人家庭考取中专(高中)、大专、本科的子女和符

合救助条件的贫困残疾学生发放500元至3500元不等的救助金。图为发放现场。
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